La caída de Singapur, Java y Australia, puede significar el ataque al

2 OPINIONES IMPORTANTES

Dice el contralmirante Yates Stirling, retirado, de la Armada norteamericana, a la Uni ted Press: -Singapore es uno de los gran es centros estratégicos del mundo y los japoneses sabrán cómo aprovechar

lo. El problema para el poder Virtualmente tiene que operar en todos los mares del munco mientras el enemigo puede na sar revista a sus fuerzas en puntos fijos para dar mayores golpes. Con lo que todavía es con mucho una armada para

marítimo de británicos y ame continente americano. -

Unidos se ven obligados a delargas lineas de abastecimien-

un solo océano, los Estados I to, tales como aquellas de nues tros puertos del Atlántico a fender con muchos peligros Islandia en el Atlántico y de nuestros puertos en el Pacífi-

co a Australia, Burma, India | da de ésta puede significar y el Mar Rojo.

Dice H. R. Knickerbocker, cel "Chicago Sun" (en un cable de Sydney, Australia): La caída de Singapore puede sig nificar la caída de Java y la caída de Java puede significar la caída de Australia, y la caí

un ataque a los Estados Unidos. Por tanto, la defensa ame ricana de Java en estos momentos es exactamente equiva lente a la defensa de los Estados Unidos.

(Tomado de "Newsweek" del 23 de febrero.)

FOLLONES, MAL NACIDOS, LOS QUE DIGAN QUE LICHO DOBLES HA SIDO ADDMIRADOR DE HITLER, MUSSOLINI Y FRANCO ...

Otra vez la cotorra lírica entre nosotros! ¡Otra vez sus plumas y su garrulería luciendo en la prensa diaria. Bienvenida esta lorita real que ha venido volando desde Portugal con to as las condecoraciones que por allá le dieroninclusive la de Caballero de la Orden del Santo Sepulcroy con el millón de posetas que se sacó en la Lotería de Navidad. Con el lirismo cursi que le es familiar, nos espeta sus impresiones en sendos reportajes pedantes: "Del Africa saltamos a Brasil en magnifico vuelo... Luego volando sobre las selvas impenetrables y las monstruosas bocas del Amazonas... Necesitaba ir a Washington a registrar un poco la Biblioteca del Congreso con el fin de completar mis notas para les nuevos tomos del "Indice Bibliográfico" que estoy preparando... Vichy... el placer de encontrar en Trini ad a don Alberto Echandi y a don Luis Anderson... y tararí y tarará...

"¿ Que LICHO tiene ciertas tendencias hacia el nazismo? -¡Yo nazi! ¡Jamás!-exclama.- Y Licho se golpea el pecho y luego agita su diestra lilial como se agita una vele-

ta al impulso de la brisa.

¿Que ha echado al viento discursos exaltando sus simpatías por Hitler, Mussolini y Franco? Bueno, v eso que tiene. Sólo los ríos no vuelven atrás su curso, y LICHO no es río. ¿Quién ha dicho que LIICHO es río? ¿Que asistió a la Jura del Consejo de la Hispanidad el pasado 12 de Octubre? Sí, sí asistió. ¿Y qué? Cuando uno está en la diplomacia, tiene que hacer más contorsiones que un maromero y bailar en la cuerda floja con la mayor gracia posible. Además eso de la Hispanidad es un puro elefante blanco. Ahora que LICHO está lejos de todo peligro puede asegurarlo sin temor: sí señores, un elefante blanco. ¿Y acaso compromete a algo el asistir a un acto al que invitó personalmente el Ministro de Relaciones Exteriores de Franco y al que concurrieron todos los diplomáticos hispanoamericanos, sin faltar uno... ¿Qué tiene eso? A ver, contesten... Además, si asistió fué por una cosa que no dice, pero que don Alberto Echandi conoce. Por lo demás, el tal Consejo es un elefante blanco en el que LICHO no cree ahora pero que puso en un altar allá en Madrid. Se hizo que creía, porque así le convenía. No ven que si no, era cificil que se trajera los miles de pesetas que se sacó en la Lotería de Navidad? Por otra parte, la Naturaleza misma no nos da ejemplos de mimetismo? Cuando Licho estaba en la España de Franco, en la Francia de Petain y en el Portugal de Salazar, era más seguro presentarse como un enemigo de la democracia y como un admirador del hombre fuerte a lo Hitler. Ahora que está en América y se encuentra con que hasta Somoza, Martínez y Ubico le cantan loas a la democracia, y a Roosevelt, ¿qué pierde él con ponerse a hacerles coro junto con Picado, Manuel Isaac y demás fascistas criollos?

-¡Ah! exclama Licho poniéndose patético cuando alguien le habla de su nazismo: No olvidéis que una cosa son las ideas y otra las conveniencias. El quiere decir que una cosa es con guitarra y otra con violín.

DON ARTURO TINOCO CELEBRA EL CONTRATO DEL 18171

Pasó el contrato del Abacá tal como convenía a la United. ¿Que la democracia y el buen vecino? Esas son cosas de Franklin Delano, de las que se rien Mister Chittenden v cemás místeres de la Frutera, como se ríen Ford y otros millonarios yanguis, don Arturo Tinoco, criollo que cree que

(Pasa a la pág. 4ª)-

MILITANTES Y SIMPATIZANTES DE HEREDIA DEL PARTIDO COMUNISTA

Todos los jueves, de 7 a 8 de la noche, en el Club del Partido, tendrá lugar una conferencia de capacitación teórica a base de preguntas y respuestas. La próxima estará a cargo del compañero MANUEL MORA. Las preguntas pueden dirigirse a casa del compañero Ferreto.

CURSO DE CONFERENCIAS PARA LOS DIRI-GENTES DE LA UNION CAMPESINA

Todos los domingos, de 2 a 4 de la tarde, en el Salón del Partido en San José, tendrán lugar conferencias de capacitación para los dirigentes del movimiento campesino. Todos los compañeros interesados en capacitarse pueden asistir.

Más EN SERIO que EN BROMA El 31 de marzo se constituirá el Comité de Defensa Continental conforme a lo acordado en Río Janeiro

En virtud de una de las resoluciones adoptadas en la Conferencia Panamericana de Río de Janeiro, el próximo 30 de marzo se constituirá el Comité de Defensa Continental. organismo que será una especie de Estado Mayor Continental. En esta forma, la responsabili ad de la defensa del Hemisferio no descansará exclusivamente sobre los Estaque su derecho a un trato igual, estarán parantizadas. El tenemos, se reunirá en Montevi eo, capital de la República del Uruguay, el Comité An ti-quinta columnista, integra-

Venezuela.

A propósito de la primera noticia, cabe comentar que es preciso que nuestro Gobierno emprenda la tarea de entrenar militarmente al pueblo, tanto para hacer frente a los peligros que nos acechan, como para cumplir los compromisos internacionales contraicos en Río de Janeiro.

Francamente, no entendedos Unidos, y la soberanía de mos para que votó el Gobierlos pequeños países, lo mismo no de Costa Rica una resolución para constituir un Estado Mayor Continental, si no 15 de abril, según informes que | va a entrenar al pueblo costarricense militarmente. Sabemos que no es posible establecer de inmediato el servicio militar obligatorio, pero tam-

todos propugnar las medidas | las horas de trabajo, entrenanecesarias para conjurar tales | miento militar a todos los ciupaís espera que se dé. fuera de adecuada.

peligros. Por el momento, el da anos que estén en la edad

Los Nazis estan MATANDO a sus propios soldados mal heridos

de febrero a Inter Continent propósito. Las reglas que es-News dice:

de que los nazis matan a los soldados gravemente heridos; y un viajero sueco, a su regreso de la capital alemana, declaró que él hacía visto pruebas abundantes de que los nazis estaban usando gases ve nenosos en estos infortunados do por representantes de la bién sabemos que todos los soldados. Reveló que práctica-Argentina, Chile, Costa Rica, días crecen y se aproximan mente, cara hospital alemán para el trabajo de organiza-Estados Unidos, Uruguay y los peligros, y que es deber de está provisto de una cámara

Un cable de Ginebra del 16 | de gases venenosos, con este tablecen exactamente a qué "En Berlin se habla mucho | clase de heridos hay que darles muerte, no han sido dadas to avía. Los hombres que han perdido su brazo derecho, sus ojos o piernas, son matados de esta manera.

Tal medida no se aplica a los oficiales, porque consideran que aun los oficiales inválicos pueden ser aprovechados ción en la retaguardia.

Lombardo Toledano saluda al Nehru y a Churchill en nombre de la C.T.A.L. con motivo del anuncio de la libertad de la India

Reproducimos a continuación los dos saludos envados por el compañero Vicente Lombardo Toledano, Presiden te de la Confederación de Tra bajadores de América Latina, al primer ministro inglés Winston Churchill y a P. J. Nehru, Presidente del Congre so Nacional de la India, la po cerosa organización nacionalista cel pueblo hindú, que durante muchos años dirigió el Mahatma Gandhi.

El texto de los saludos es el siguiente:

"A W. Churchill: La autonomía de la Incia será también una de las grandes batallas ganadas al nazi-fascismo, y una de las victorias más grandes de la causa de la libertad en todos los tiempos."

"A P. J. Nehru: "Desde el Nuevo Mundo, acompañamos a ustedes con gran fervor en la lucha que van a emprender. y participaremos también con júbilo en la victoria final de

la gran India libre".

Ecos de Río de Janeiro

Párrafos del Discurso de Ezequiel l'adilla Representante de México

Reproducimos a continuación algunos párrafos del progresista discurso pronunciado en la Conferencia de Río de Janeiro por el Sr. Ezequiel Pa dilla. Como se verá, México no se limitó a enviar a Río de Janeiro una delegación para que dijera sí, a todo lo que otros países propusieran. La delegación mexicana actuó por su propia cuenta, tratando de ranza por las cuales las multituorientar las resoluciones de la Conferencia de acuerdo con los vercaderos intereses nacio nales de los países de América Latina, de acuerdo con los intereses de las masas populares de estos países y también de acuerdo con los intereses generales de la defensa del Continente. He aquí algunas de sus palabras:

"Pugnaremos porque quede consagrada, en América, una plataforma de JUSTICIA NACIONAL E INTERNACIONAL, porque sólo la justicia devolverá a la tierra la paz permanente y duradera".

"Deseamos cerrar para siempre -dijo Padilla-, en América, el paso de la ESCLAVITUD ECO-NOMICA. Estamos en la obliga-

ción de construir una economía de SALARIOS HUMANOS, combatiendo la competencia de explotación de esclavos en otras regiones de la tierra".

"La iniquidad roe el corazón de grandes extensiones de masas trabajadoras americanas".

"Si nosotros no creamos en nuestros acuerdos, con clara visión del futuro, una fe, una espedes americanas se sientan orgullosas de vivir, NO ESTARAN TAMPOCO DISPUESTAS A MO-RIR DEFENDIENDOLAS".

"Debemos arrancar los grilletes y borrar todas las manchas que aun existen en el Continente. Debemos abrir las puertas de las cároeles de Las Guayanas. A este Continente sólo deben venir los hombres que busquen la libertad". (Padilla debió haber agregado aqui que las cárceles que guardan a los tres grandes antifascistas del Continente: Prestes, Browder y Albizú Campos, debian abrirse antes que nada.)

Aparte de este discurso, la delegación mexicana presentó una serie de reosluciones que fueron (Pasa a la pág. 40)

Un llamamiento de la C.T.M. a los trabajadores de México

. Al reproducir el llamamiento de la C T M invitamos a los lectores de TRABAJO a poner especial atención al pun to IV del mismo, por la gran actualidad que tiene en Costa Rica en los presentes momentos. El llamamiento dice asi:

El XVIII Consejo Nacional Ordinario de la CTM se inició con un vigoroso llamamiento a la unidad, dirigido a todos los trabajadores de México por el Secretario General, compañero Fidel Velázquez, quien dijo entre aplausos entusiastas: "Nosotros deseamos la unidad de los trabajadores de México, la deseamos en forma sin cera, porque creemos que sólo así podremos ayudar eficazmente a la defensa de nuestra nacionalidad, de nuestro territorio, de nuestra patria, y coadyuvar a la labor patriótica del Presidente de la República. Por eso, a pesar de la ne gativa sistemática que hemos tenido de otras centrales obreras, hoy volvemos a hacer un llamamiento leal y sincero a todos los trabajadores de México, para que se unifiquen, sino en una sola cen tral, si en el propósito de defender a las democracias, en el propósito de respaldar la labor del

Presidente Avila Camacho"... "Y llamamos a la unidad lo mismo a las demás centrales que a todo el resto del pueblo de México, sobre la base de que se respeten las conquistas de los trabajadores, las conquistas de la Revolución; sobre la base de defender a las democracias y combatir eficazmente, en forma leal y decidida, a las fuerzas obscuras del nazifascismo."

Llevando consigo mensajes de buena voluntad y de solidaridad del Presidente de la República Me xicana y del Comité Nacional de la C.T.M., el compañero Vicente Lombardo Toledano se despid'6 del XVIII Consejo General Ordinario de la C.T.M. con un discurso cuyo contenido es de un enorme valor para todo el movimiento sindical continental, cuyo texto ha sido enviado a todos los sindicatos, y del cual extractamos los siguientes punto:

PRIMERO: En la situación actual de organización de la defensa de las patrias americanas, de intensificación de la producción, de ayuda a las potencias democráticas en guerra, es necesario movilizar a todos los obreros, educarlos, hacer de ellos dirigentes,

(Pasa a la pág. 48)

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome BOTICA FRANCESA (Establecida en 1868)

BRIGADA DE MILITANTES 1º DE MAYO - Campaña de Reclutamiento

La Secretaría de Organización del Comité Seccional en colaboración con todas las Células de San José, se prepone hacer entrar al Partido CIEN NUEVOS MILITANTES MAS en el término del 15 de Marzo al Primero de Mayo.

Estos nuevos militantes recibirán su carnet y se juramentarán en el Partido el PRIMERO DE MAYO: DIA DEL TRABAJO.

LAS CELULAS Y MILITANTES QUE TRABAJEN MEJOR EN ESTA CAMPAÑA, RECIBIRAN ESE DIA LOS PREMIOS

ALEJO POVEDA, Secretario de Organización del Comité Seccional de San José Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.